

FECHA: MAYO 31 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Atracan en Oxxo... ¡y los aprehenden!"
	"No al voto nulo"
	"Desborde de río afecta ahora en Tianguistengo"
	"Se cumplirán todas las metas"
	"Proponen programas accesibles"
	"¡Sufren discriminación!"
	"Nuevo desborde de río"
	"Urgente sancionar a gaseras incumplidas"
	"Elecciones 2015 cuestan 8 mmdp a los mexicanos"
	"Exige INEE reponer evaluación docente"
	"Controladores aéreos, en crisis; evaluación de la UNAM alerta por riesgos"
	"Exige el INEE al gobierno evaluar a los profesores"

INSTITUCIONAL

Quadratin Hidalgo-Igualdad de oportunidad para aspirantes a ingresar al OPLE: Pfeiffer: Habrá igualdad de condiciones para todos los aspirantes que desean ingresar al Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Hidalgo, afirmó el **consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas**. Señaló que en su calidad de actual consejero no tiene una ventaja sobre los demás aspirantes, los cuales sumaron un total de 103 y quienes deberán pasar por diferentes etapas para poder ocupar el cargo de consejeros locales. Entre los aspirantes se encuentran los actuales consejeros del **IEEH**, así como integrantes del servicio profesional electoral del Instituto Nacional Electoral (INE). Enfatizó que nadie tiene una ventaja, pues existe un piso parejo para todos los que aspiren al cargo, pues las reglas de ingreso son claras y deben realizar varias pruebas antes de que el INE designe al Consejo Local. Indicó que la Ley no le impide continuar en su cargo y al mismo tiempo participar en el proceso de selección, pues establece que los consejeros en funciones permanecerán hasta en tanto en INE designe a quienes estarán al frente del OPLE. Explicó que esto opera bajo la lógica de que si algún consejero debiera pedir licencia para participar en el proceso, el Congreso local ya no tiene la facultad de elegir a uno nuevo, pues ya es facultad del INE, instancia que en este momento está en un proceso de selección. Por ello no tiene la necesidad ni él, ni ninguno de los consejeros actuales que se inscribieron al proceso de pedir alguna licencia. Además, insistió que tampoco tendrán ninguna preferencia o ventaja sobre los demás aspirantes, por su cercanía con el INE, pues todos deberán pasar por las diferentes etapas del proceso. **(Daniela Andrade, página web)**

Quadratin Hidalgo-Advierte IEEH foro de redistribución en Hidalgo: El próximo 15 de junio el Instituto Nacional Electoral (INE), en coordinación con el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)**, realizarán un foro para presentar y en su caso modificar la propuesta de redistribución de la entidad, con miras al proceso local del 2016. **Mario Ernesto Pfeiffer Islas**, consejero presidente del **IEEH**, detalló que pese a que no se conoce la propuesta porque es una facultad exclusiva del INE realizarla, presentarla y de ser necesario modificarla, se prevé que el número de distritos locales electorales de Hidalgo quede igual; pero sí cambiará la conformación. "El proyecto me parece que contempla respetar los distritos en número, para que el Congreso local quede con la misma cantidad de diputados; pero cambiará la conformación y la geografía de cada uno de ellos". Estas modificaciones en algunos casos contemplarían el cambio de cabecera distrital y la idea principal es que los municipios no deban ser divididos, salvo en aquellos casos en los que sea técnicamente necesario. Al foro asistirán integrantes del Consejo General del INE, entre los que destacan funcionarios del Registro Federal de Electores, quienes conocen las complicaciones que tienen los distritos y aportarían las ideas para concretar el proyecto. La redistribución en Hidalgo, debe concluir 90 días antes de que comience el proceso local con miras a la renovación del Congreso local, así como de gobernador y presidentes municipales que se llevará cabo el próximo año. **(Daniela Andrade, página web)**

PARTIDOS POLÍTICOS

El Independiente-PVEM gestionaría políticas públicas a favor de la diversidad sexual: El secretario general del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad Avelino Tovar Iglesias aseguró que gestionará políticas públicas incluyentes para privilegiar los derechos humanos de la comunidad lésbico, gay, bisexual, travesti, transexual, transgénero e intersexual (LGBTTTI). Tras reunión con representantes de este sector Tovar Iglesias manifestó su respeto y apoyo y ofreció dar seguimiento a sus propuestas de trabajar en coordinación. "Sin importar orientación sexual, religión, incluso preferencias políticas, el Verde Ecologista es un partido incluyente, sumamos a todos lo que alzan la mano, sumamos la participación e inquietudes de la sociedad, trabajamos por un bien común, seremos aliados en el impulso de sus derechos y su legalidad". Tovar Iglesias dijo que Verde ocupa su alianza y participación para crecer como fuerza política y desde espacios como la Cámara de Diputados federal y estatal, podrán recibir también respaldo y apoyo a todas sus necesidades. Alinne Vera, presidenta de la fundación Apoteosis y abogada dijo que es difícil la situación que viven y pidió apoyo de la institución política para el respaldo a su legalidad individual y justa penalidad a delitos por discriminación, odio y racismo. La mayoría de los integrantes de su fundación son profesionistas preparadas para abanderar y debatir, además enfatizó sobre la disposición de trabajar y sumarse a las acciones del Verde Ecologista, toda vez que el medio ambiente es un tema que de manera individual y colectiva defienden, dijo que son un sector preparado para enfrentar cualquier adversidad y conseguir se respeten sus derechos, sobre todo su legalidad individual. **(Redacción, página 05)**

Plaza Juárez-No hay clima electoral: La líder moral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca, Teresa Samperio León, señaló que hasta el momento no se percibe el clima electoral que tanto había caracterizado al país en pasadas elecciones, ya que dijo "entre la ciudadanía, hay descontento, hay falta de credibilidad, enojo, una ausencia total de confianza hacia los partidos políticos y eso ha traído consigo este clima de desconcierto y desolación". "Hoy hay una ausencia de campañas, no se siente la presencia de los candidatos, no se ven claras las propuestas, no hay ánimo en las elecciones como en otros procesos, creo que hay varios elementos por los que se está dando este fenómeno, pero en general, la falta de credibilidad no es sólo hacia los partidos políticos, hoy la gente también está desconfiando de las instituciones y eso comenzará a detonar conflictos y problemas que serán cada vez más graves", dijo. Y agregó que tanto el asesinato de candidatos, el surgimiento de nuevos grupos dedicados al crimen organizado, la desacreditación de instituciones y de los órganos del poder, no han sido fenómenos aislados, sino el conjunto de reacciones que derivan de la corrupción y la impunidad con la que ha operado el gobierno en el poder. "Todo deriva del erróneo actuar de las mismas estructuras, de los mismos legisladores, del mismo partido en el poder, de los mismos presidentes municipales, de los mismos órganos que deberían procurar la imparcial y expedita impartición de justicia, de aquellos que deberían estar obligados a otorgar seguridad plena a los ciudadanos, todo eso ha generado un panorama bastante crítico en el país, no sólo en el estado de Hidalgo", dijo. De igual forma, señaló que no siempre el hecho de que las personas tengan más años de edad es garante de que tengan experiencia y madurez política para poder estar al frente de un puesto de representación popular, ya que dijo que muchas veces esos años de los que presumen varios políticos y candidatos, no son más que un cúmulo de experiencia pero en vivir del erario público y del engaño hacia la gente. Finalmente, Samperio León enfatizó que por lo anterior, hoy la ciudadanía ya no abre las puertas a los candidatos de siempre, y aunque señaló que esto podría ser una reacción positiva, en el ámbito general no lo es, ya que la poca participación de la ciudadanía inconforme podría generar que el partido en el poder gane a través de sus estructuras, "la ciudadanía tiene el derecho pero también la obligación de ir a votar, y es lo que esperamos, que salga y emita su voto en las próximas elecciones". **(Raúl Pérez, página 4A)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Vigilarán 97 observadores comicios del 7 de junio: INE: En Hidalgo habrá 97 observadores electorales para la jornada del próximo domingo, quienes evaluarán el proceso de elección de diputados federales. A una semana de que se realicen los comicios, el consejero presidente del INE, José Luis Ashane Bulos, informó que también habrá observadores electorales de otros países, aunque desconoce el número de extranjeros que estarían en Hidalgo, ya que de ello se encarga el consejo general del organismo. "Normalmente nos visitan grupos del extranjero, aunque ellos tienen la libertad de estar en cualquier estado. Esperamos que, como en cada elección, estén en la entidad observando cómo se desarrollan las elecciones", dijo el funcionario. Ashane Bulos señaló que se instalarán 3 mil 562 casillas, de las cuales mil 763 son básicas, mil 636 son contiguas, 10 especiales y 153 extraordinarias, donde estarán operando 24 mil 934 funcionarios electorales. Hasta el momento, dijo Ashane, de este número de funcionarios de casilla ha habido una deserción de 12.9 por ciento, cifra por debajo de la media nacional, que es de 27 por ciento; y precisó que no habrá problema con estas deserciones pues tienen más de 12 mil funcionarios suplentes. Para motivar a los ciudadanos del estado a que voten este 7 de junio, el Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo organizará un paseo ciclista, denominado Rodada por la Democracia, que se llevará a cabo este domingo, en punto de las 9:00 de la mañana. El consejero presidente del INE señaló que este paseo será simultáneo en todas las entidades del país, en el marco de la estrategia nacional de educación cívica para la promoción de la participación ciudadana en el proceso electoral 2014-2015. Este recorrido tendrá lugar en las principales calles de Pachuca. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

Crónica-Desisten partidos de queja ante INE, confirma órgano: Desechamos como improcedente la queja que interpusieron siete partidos políticos del distrito Tulancingo, por supuesto proselitismo de funcionarios estatales, confirmó Tomás Aquino Mata Hernández, presidente de la Junta Distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) en Tulancingo. Detalló que al momento de que la queja fue presentada ante el INE Tulancingo, el pasado 8 de mayo, no hubo presentación de pruebas que sustentaran dicha inconformidad. Sin embargo, las diligencias por parte del organismo electoral se efectuaron para conocer si las acusaciones eran ciertas, "pero no tenemos resultados determinantes; nosotros desecharmos ya la queja". Expuso que aún no hay resultado determinante, pues a pesar de que el INE Tulancingo desechó la queja, falta conocer el resultado que se obtenga en la Sala Regional del INE. La Sala Regional puede determinar seguir con la investigación o bien ratificar lo realizado; desecharla finalmente, manifestó el consejero presidente. Reconoció que tres de los siete partidos que interpusieron la queja desistieron de ella, al cuestionarlo sobre si la firma de cada partido en el documento donde se desiste de la queja es válida, dijo que sí. Lo anterior porque los oficios donde desistieron no fueron firmados por representantes de cada partido como están registrados ante el INE, de los partidos PRD, MC y PT. En estos casos firmó una persona ajena a la representación del partido. Al respecto Tomás Aquino enfatizó que la queja y el desistimiento de la misma fue signado por representantes de los partidos y que desconoce algún cambio reciente en el nombramiento de los mismos. **(Ángel Pacheco, página 05)**

Uno más Uno-En riesgo instalación de casillas en tres comunidades: Daniel Larrieta Carrasco; presidente consejero de la Junta Distrital 03 del Instituto Nacional Electoral (INE) reconoció que en esa demarcación por diversos conflictos sociales existe el riesgo de que tres casillas electorales no puedan instalarse el próximo 7 de junio. Tras señalar que en el distrito 03 se tiene prevista la instalación de 523 casillas, vecinos de dos localidades del municipio de Molango y de otra más de Actopan han amenazado con no permitir que se coloquen los centros de votación si no son atendidas diversas demandas sociales. En el caso de Actopan el "foco rojo" se localiza en El Huaxthó, donde los vecinos a través de su delegado Jonathan Camargo Ramírez han advertido que no permitirán la colocación de la casilla 065 en tanto el gobierno municipal no pague la reparación del sistema de bombeo de agua potable. En la localidad de Tlaxinca del municipio de Molango los vecinos anunciaron que no permitirán la realización de los comicios, supuestamente porque uno de los candidatos no cumplió con diversos compromisos con la localidad. El tercer foco rojo se localiza también en el municipio de Molango en la comunidad de Ixcotla donde los vecinos amenazan con no permitir la colocación de la casilla 0774 en protesta por el incumplimiento de reubicar a la localidad por temor a que se pueda producir un deslave que la pueda sepultar. No obstante Larrieta puntualizó que en caso de que esas tres casillas no se puedan instalar no será por deficiencias de organización del INE. "El INE se encuentra listo para llevar a cabo el proceso electoral, estamos afinando detalles para dar cumplimiento a la ley". Se espera que en los próximos días, el presidente consejero del INE en el estado de Hidalgo José Luis Ashane Bulos de a conocer un informe sobre los posibles "focos rojos" que pueda haber en los siete distritos electorales de la entidad. **(Ricardo Montoya, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que A pesar del trabajo realizado por Edwin Hernández en la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, persisten dos indicadores que no han podido reducir las cifras negativas en la capital del estado. El primero, el robo a vehículos estacionados que es una constante en calles y avenidas de la ciudad; y el segundo, que la Dirección de Tránsito no ha podido controlar el caos que en el que ya se ha convertido la Bella Airosa en cuanto a circulación, pues no hay estrategia alguna para que sea más fluido el andar vehicular.

:Que Es una lástima que las organizaciones campesinas que buscaron el foro sobre el campo con los candidatos a diputados federales en el distrito de Pachuca y Mineral de la Reforma, no hayan logrado una convocatoria más nutrida para su evento, pues los propios trabajadores agrarios desdeñaron el mismo y poca fue la afluencia. Pero lo que es más una lástima fue que solo cuatro de 10 candidatos acudieran a la cita, mismos que se comprometieron que de llegar a San Lázaro cumplirían demandas del sector.

:Que A casi anda de las elecciones los descontentos con el candidato Rosendo Cruz Rufino en Tula no se hacen esperar. Primero, Romero Alcántara, ex edil panista se deslindó de este representante del blanquiazul. Segundo, también hace unos días Francisco Chew, líder campesino de la FIOAC señaló que no lo apoyan como pregonera el candidato y lo cierto es que queda poco tiempo y el panorama no parece alentador para el panista, habrá que ver cómo se comportan las urnas el próximo domingo.

:Que Ayer la comunidad Lésbico Gay del estado realizó su marcha a favor de los derechos de las personas por la diversidad sexual en donde demostraron que cada vez más personas se unen a la aceptación de sus demandas, pues se dejaron ver de la mano de líderes de organizaciones de la sociedad civil así como de defensores de los derechos de ciudadanos. Dicen que parte de la labor desempeñada tiene que ver con la difusión que han hecho de sus campañas por la salud entre jóvenes en las escuelas de todos los niveles

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"El país que aspire a crecer y elevar sus niveles de competitividad, debe de apostarle a este rubro: educación y productividad deben ser vistas como ejes clave para atender las desigualdades"

Alfredo Dejos Nicolás

Candidato priista, sobre propuesta para elevar nivel académico de jóvenes

"No hay nada grave, como es una comunidad alejada no podemos estar especulando; se movieron los apoyos de inmediato, poco a poco ya se fue dimensionando el problema y podemos decir que están atendidos"

Miguel García Conde

Subsecretario de Protección Civil, sobre afectaciones en Tlacolula por lluvias

"Me gustaría que hubiera más marchas, que no solamente fueran dos, porque falta mucho por hacer, por legislar, por defender, por luchar. Si cada vez somos más marchas, cada vez hacemos más actos de visibilización"

Alline Vera Ángeles

Activista social, sobre marcha en favor de los derechos de la comunidad LGBTTTI

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Prevalece cierta incertidumbre por parte de empresarios y sus representantes ante actividades que significan peligro latente para la sociedad en Hidalgo, sobre todo en la capital, ante las actitudes de gaseros que no cubren lineamientos en cuanto a la manera de operar y porque los vehículos tampoco cumplen con las normativas, lo cual puede ocasionar un accidente de graves consecuencias. Por ello urge meterlos ya en cintura y responder a los llamados constantes para prevenir.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Mireya Borrego: Con una amplia trayectoria que respalda su andar en distintas dependencias, hoy Mireya Borrego continúa con la labor que sabe realizar desde el área de Prensa de la Secretaría de Gobierno, en la cual permanece atenta a las instrucciones de su jefe para responder con prontitud y eficacia a cualquier circunstancia que así lo requiera. Su carácter afable es otro de los puntos a favor.

Abajo-Omar Zerón: Un poco atrasado, el diputado local por la región Huasteca quedó mal la semana que concluyó al solicitar desde la máxima tribuna del estado la declaratoria de desastre para San Felipe Orizatlán, cuando ésta ya estaba más que avanzada desde que el gobernador hizo presencia para atender a los damnificados. Zerón Flores tal vez tenga otros tantos asuntos que atender que luego no se entera.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

RUMORES

Apenas **pasaron unas horas desde que el profesor Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira fue nombrado nuevo titular de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo y ya surgieron los primeros rumores respecto a quienes podrían cubrir la vacante que dejó en la Coordinación del Despacho del gobernador. Según los grillitos este hecho desató ya la euforia, pues son al menos tres personas que buscan este espacio; sin embargo, compete al propio mandatario estatal designar al responsable y quizá lo haga la semana próxima, al ser un encargo importante para el gobierno estatal.**

INUNDACIONES

Autoridades de Protección Civil en la entidad **permanecen atentas ante reportes de lluvias que podrían continuar afectando algunas regiones del territorio estatal. Pese a que no hay aún daños considerables en ciudades como Pachuca son notorios los encharcamientos en algunas zonas, sobre todo en fraccionamientos como Real de la Plata, donde este fin de semana tuvieron que acudir bomberos para desaguar los drenajes que, por su diseño, siempre resultan anegados.**

ATRASADOS

Aunque la administración tulancinguense **promociona la regularización de predios en diversas zonas del municipio, vecinos de Huapalcalco esperan todavía sus escrituras, las cuales según expusieron pagaron desde 2013, ahora preguntan una vez más a qué se deberá dicho retraso que afecta la normalización de cuando menos 35 predios en esta demarcación.**

MONOPOLIO

Transportistas y fleteros de Ixmiquilpan **preparan una manifestación en contra del gobierno municipal que encabeza el panista Cipriano Charrez, esto como una forma de externar sus inconformidades ante el monopolio que prevalece en los trabajos al interior de la demarcación, pues los vehículos de los hermanos Charrez Pedraza son los que ganan siempre todas las obras, lo que deja sin chamba a varios sindicatos y refleja a la vez la conocida forma de actuar del edil y sus parientes para resultar beneficiados.**

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Elecciones 2015 cuestan 8 mmdp a los mexicanos: El 7 de junio se disputan cerca de dos mil 179 cargos públicos en todo México. Ese día más de 83 millones de votantes serán llamados a las urnas. Desde la tinta usada en las boletas electorales hasta una sala adecuada para los medios de comunicación, cada elemento es pagado por los ciudadanos. El proceso electoral 2014-2015 se calcula que tendrá un costo total de ocho mil millones de pesos. Hace 17 años los partidos políticos recibían un total de dos mil 111 millones de pesos. Sin embargo, esta cifra ha ido en aumento con el paso del tiempo. Este año, recibieron cinco mil 200 millones de pesos, de los cuales mil 173 millones fueron destinados a gastos de campaña. **Más votos, más dinero.** Este año el **Instituto Nacional Electoral (INE)**, organismo encargado de organizar las elecciones en México, entregó a los diez partidos políticos nacionales un total de cinco mil 199 millones 695 mil 918 pesos por financiamiento público. En caso de que el reparto fuera equitativo, cada fuerza política tendría en sus arcas un poco más de 520 millones de pesos, pero no es así. Debido a que en el último proceso electoral (2012) el PRI consiguió la mayoría de votos, en este año fue el partido que recibió más recursos. La razón es que la normatividad vigente establece que los partidos políticos reciben financiamiento público acorde al número de votos que obtuvieron en los procesos electorales anteriores. El **Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE)** determina mediante fórmulas la manera en la que va a distribuir los recursos cada año entre los 10 partidos políticos. El partido al que pertenece el presidente **Enrique Peña Nieto** —el PRI— fue el que obtuvo la mayor cantidad de dinero en la tres categorías al acumular mil 360 millones 270 mil 601 pesos, más de 20% del financiamiento para todos los partidos. Fuerzas políticas con menos trayectoria como **Morena**, el **Partido Humanista (PH)** y el Partido **Encuentro Social (PES)** se llevaron los montos más pequeños, al recibir 105 millones 166 mil 782 pesos cada uno, cifra que representa en conjunto 6% del gran total de la partida federal para promoción electoral. De los más de cinco mil millones de pesos que el INE entregó, 75% se destinó a las "Actividades Ordinarias Permanentes", los partidos recibieron un total de tres mil 909 millones 545 mil 803 pesos solo para el sostenimiento de su organización. En total, para gastos de campaña, las diez instituciones políticas obtuvieron mil 172 millones 863 mil 741 pesos. En 2012 había tres partidos menos en la elección, pero el presupuesto fue mayor, mil 680 millones 560 mil 421 pesos fueron repartidos para este concepto, porque fue una elección en la que estaban en disputa más cargos públicos, entre ellos el puesto de presidente de la República. Del monto total para campañas, el partido que recibió más dinero fue el **Revolucionario Institucional (PRI)**, ya que obtuvo 306 millones 726 mil 483 pesos. En segundo lugar, se encuentra **Acción Nacional (PAN)** al haber atraído 257 millones 623 mil 466 pesos y en tercer lugar, **Revolución Democrática (PRD)** con 196 millones 394 mil 735 pesos. Entre estas tres fuerzas políticas se llevaron 65% del total para gastos de campaña. Para actividades como educación, capacitación, investigación socioeconómica y política, así como tareas editoriales, son destinados 117 millones de pesos, de los cuales 65% fue otorgado a los mismos tres partidos. **El costo de la elección.** Elegir a quiénes cubrirán los dos mil 179 cargos públicos en disputa este próximo 7 de junio tendrá un costo de ocho mil 584 millones dos mil 228 pesos. Si consideramos que la lista nominal tiene, hasta abril de este año, 83 millones 563 mil 190 electores, entonces el sufragio de cada votante potencial tiene un costo de 103 pesos, de acuerdo con un análisis de **EL UNIVERSAL Data**. Los más de ocho mil millones de pesos que se gastarán en la elección están compuestos por cuatro rubros:

- 1) El presupuesto aprobado al Instituto Nacional Electoral para la organización del proceso electoral.
- 2) Los gastos de campaña autorizados a los partidos políticos.
- 3) El presupuesto aprobado a la **Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade)**.
- 4) Presupuesto aprobado al **Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)**.

De cada mil pesos invertidos en el proceso electoral, 489 pesos se usan sólo para la elección. La capacitación y asistencia, difusión y seguimiento al proceso de elección, funcionamiento de los órganos permanentes y temporales, el conteo rápido y el **Programa de Resultados Electorales Preliminares**, entre otras, se llevan 50% de lo presupuestado para este próximo 7 de junio. Por otro lado, uno de los órganos que desempeña un papel más relevante durante la elección y que se encarga de recibir las quejas por presuntos delitos electorales solo recibe 2% del presupuesto. Para la Fepade sólo van 18 de cada mil pesos que son utilizados durante todo el proceso electoral. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se lleva 36% del presupuesto total, 357 de cada mil pesos son destinados a resolver conflictos e impartir justicia durante la elección. En los gastos de campaña se ocuparon sólo 137 de cada mil pesos del presupuesto. **Multas y Spots.** Transmisión indebida de spots y cineminutos antes del proceso electoral, actos anticipados de campaña, usar dinero federal para difundir campañas locales e irregularidades en los informes de pre-campaña de sus candidatos, han traído como consecuencia 520 multas para las fuerzas políticas de México, desde el primero de enero de 2012 hasta el 28 de abril de este año. Acumulan con ello 435 millones 369 mil 688 pesos en sanciones, de acuerdo a los datos obtenidos a través del INE y del Ramo 38 Observatorio Electoral de Ciencia y Tecnología. En el caso de Acción Nacional, 118 multas han quedado "en firme", es decir, que tanto el INE como el Tribunal Electoral las procesaron y por ello es que este instituto político terminó pagándolas. El dinero de estas multas se destina al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). La sanción más reciente fue la aprobada por el Consejo General del INE con 322. 4 millones de pesos contra el Partido **Verde Ecologista de**

México (PVEM) por recibir aportaciones en especie e ilegales para posicionarse en televisión, además de que decidió dar vista a la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade) por la posible comisión de ilícitos. La sanción se redujo al descontar de las aportaciones prohibidas el monto de 2.2 millones de pesos que legisladores “verdes” habrían aportado individualmente para pagar spots de informes legislativos, así que sólo se consideró como el monto recibido de manera irregular por el PVEM un total de 107.4 millones de pesos. Los partidos políticos tienen a su disposición una serie de spots de radio y televisión que son difundidos a través del INE, gracias a los tiempos fiscales otorgados por el Estado. Durante dos meses de campañas, los votantes escucharon en dos mil 500 estaciones de radio y televisión alrededor de 24 millones 205 mil 320 anuncios en donde los partidos políticos mostraron sus mejores armas para ganar el voto de los mexicanos. El costo de la elección por votante resulta de dividir el presupuesto aprobado para la elección entre la lista nominal. **(Daniela Guazo, primera plana)**

La Jornada-Exige el INEE al gobierno evaluar a los profesores: El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) demandó al gobierno federal dar marcha atrás a la suspensión indefinida del proceso de evaluación para el ingreso, promoción y permanencia de docentes para la educación básica y media superior, pues consideró que esta decisión “vulnera la legalidad” de la reforma educativa y es una “invasión” a sus competencias y autonomía constitucional. Luego de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer la tarde del pasado viernes su decisión de suspender la evaluación de docentes y candidatos a ingresar al magisterio, al detectar “nuevos elementos a considerar”, la junta de gobierno del INEE subrayó que cumplió con todos los elementos para realizar la evaluación de los maestros, “por lo que no tiene fundamento la razón esgrimida por la dependencia como causa de la suspensión”. En un comunicado, el INEE consideró que la medida – aplicada a una semana de la jornada electoral del 7 de junio– atenta contra el artículo tercero constitucional, sus leyes secundarias y el nuevo marco normativo del Servicio Profesional Docente. Además, al no poder designar profesores, directivos y asesores técnico-pedagógicos que cumplan con los “conocimientos que establece la ley”, se afectaría de forma “severa” el funcionamiento normal del servicio educativo en el ciclo escolar 2015-2016. Agrega que las fechas establecidas en el calendario –elaborado y publicado por el INEE– para realizar los procesos de ingreso, promoción y permanencia en el servicio docente, “fueron cuidadosamente consultadas y acordadas explícitamente, a efecto de no entorpecer las jornadas cívicas propias de la vida pública nacional, por lo que no existe razón alguna de esta naturaleza que justifique dicha suspensión”. El organismo demandó al gobierno federal, no sólo dejar sin efecto la suspensión indefinida, sino “observar los mandatos que la ley establece” para llevar a cabo los procesos de evaluación de acuerdo con el calendario acordado. Agrega que tanto el INEE como las autoridades educativas y los docentes “debemos estar a la altura de las exigencias del país para defender la legalidad y cumplir con la obligación de garantizar el derecho a una educación de calidad para todos”. Destaca que esta decisión afecta a cerca de 400 mil personas, tanto maestros en servicio como aspirantes a ingresar al magisterio, así como a los niños y adolescentes que cursan su educación básica, al señalar que la medida es contraria al interés superior de la niñez. **(Laura Poy Solano, primera plana)**

Excélsior-Controladores aéreos, en crisis; evaluación de la UNAM alerta por riesgos: El desempeño del Servicio a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) es ineficiente, alerta un estudio de la UNAM. De acuerdo con el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la UNAM, la agencia encargada de dirigir la navegación aérea civil opera con personal escaso, sobrecargado de trabajo y mal capacitado, así como con falta de recursos e instalaciones poco adecuadas. La investigación es la primera evaluación que, en 37 años, se realiza al personal del Seneam, que moviliza a más de 30 millones de pasajeros anualmente. El documento destaca el caso de la estación de Guadalajara: “Existen peligros a la integridad física del personal. El personal de meteorología debe atravesar la pista de aterrizaje para poder realizar la observación de la bóveda atmosférica”. El estudio se realizó en 2014, año en el que fue anunciada la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Sin embargo, el Seneam carece de las mejores condiciones para encarar el reto del nuevo proyecto aeroportuario, dice la investigación. **MAYDAYEN CONTROL AÉREO.** La agencia encargada de dirigir la navegación aérea en México funciona con personal escaso, sobrecargado de trabajo y mal capacitado, así como con falta de recursos e instalaciones poco adecuadas para sus funciones, alerta una evaluación realizada por el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la UNAM al desempeño del Servicio a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam). Se trata de la primera evaluación que, en 37 años, se realiza al personal del sistema encargado de controlar las aeronaves que cada año movilizan a más de 30 millones de pasajeros en todo el país. El estudio se realizó en 2014, año en que se anunció la puesta en marcha del proyecto para construir el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México. De acuerdo con datos oficiales, la construcción del nuevo aeropuerto costará inicialmente 169 mil millones de pesos, contará con un total de seis pistas para mover a 120 millones de pasajeros anualmente y generará 600 mil nuevos empleos. Pero el personal del Seneam no está en las mejores condiciones para encarar ese desafío. Según el reporte de la UNAM, “uno de los retos más importantes del órgano es la creación de mayor personal calificado y así cubrir la creciente y cada vez más determinante necesidad de personal para las estaciones en el país, derivado principalmente de las jubilaciones, que se elevarán en el periodo 2018-2022 y focalizado especialmente por la demanda que supondrá la creación del nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México en el año 2017”. Sin embargo, los recursos del Seneam para la formación de personal son limitados, según la evaluación. “Se sabe que

el Centro de Capacitación y Formación de Controladores Aéreos (Cecase) presenta limitaciones en infraestructura como aulas, mobiliario, equipo, simuladores radar y aeródromo; adicionalmente se cuenta con un límite de alumnos por sesión de trabajo. Las sedes de Monterrey y Guadalajara también presentan limitantes, por lo que es necesaria la inversión en infraestructura para ampliar la capacidad del Cecase y se pueda responder a la necesidad de formación y capacitación". Otro obstáculo para encarar los retos del futuro es la edad del personal, pues "el personal que labora actualmente en Seneam se encuentran en condiciones de edad por encima de los 50 años; eso significa que entre 20 y 30 por ciento del personal labora en situaciones limitantes para la realización y desempeño de tareas físicas y las propias derivadas del control de tránsito aéreo". Creado en 1978 como órgano desconcentrado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), la misión del Seneam es "garantizar a través de servicios a la navegación, el transporte seguro y eficiente de personas y bienes en el espacio aéreo mexicano". El documento de la UNAM señala que el sector aéreo de México se encuentra en condiciones de seguir consolidándose como uno de los más dinámicos en los próximos años. De acuerdo con el estudio, se estima un crecimiento de la industria aérea mundial durante los próximos 20 años, con una tasa promedio anual de 5 por ciento, liderada por la región Asia-Pacífico, principalmente China, a una tasa de crecimiento de 7 por ciento anual, seguido por América Latina, con un crecimiento no tan lejano, de 6.5 por ciento. **METEORÓLOGOS, SIN VISIBILIDAD QUE NECESITAN.** El estado actual de la infraestructura del Servicio a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam) también representa riesgos para su adecuado funcionamiento. En algunos casos, refiere la evaluación de la UNAM, los trabajadores deben llevar su propio equipo para cumplir con su trabajo. "En algunas de las estaciones de Seneam se observó falta de mobiliario y equipo de cómputo para el adecuado desarrollo de actividades. Se detectó que el personal administrativo se ve en la necesidad de utilizar equipo propio para realizar sus funciones". **(Juan Carlos Rodríguez, primera plana)**

Criterio-Sólo 36.7% de los aspirantes ha dado su currículo al INE: Hasta el momento, sólo mil 660 aspirantes a diputados federales de mayoría relativa y representación proporcional han registrado su información curricular en la página electrónica que el INE puso a disposición de la ciudadanía para consulta. El Instituto Nacional Electoral (INE) informó que este número representa 36.7 por ciento de los cuatro mil 518 candidatas y candidatos registrados para contender en la jornada electoral del próximo 7 de junio. El INE señaló que en su página de internet www.ine.mx tiene disponible el apartado Candidatas y Candidatos ¡Conócelos!, se puede consultar la información y trayectoria de los aspirantes, así como sus plataformas, en favor de un voto más informado. En un comunicado, el máximo órgano electoral dio a conocer que en el periodo comprendido del 9 de abril al 29 de mayo, el sitio ha recibido 682 mil 813 consultas de ciudadanas y ciudadanos sobre información de las y los candidatos. Hasta el momento hay información curricular de 817 candidatas y 843 candidatos, lo que representa 51 por ciento de los hombres, contra 49 por ciento de las mujeres. **(Notimex, página 10)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que mientras el INE que preside el consejero Lorenzo Córdova prevé reunirse por lo menos una vez más esta semana con los representantes de los partidos para informarles del escenario de instalación de casillas para el próximo domingo, en el gobierno federal la postura es no alertar, sino ofrecer certezas para la realización de los comicios, porque en comparación con elecciones anteriores, dicen, las dificultades para organizarlas no se han multiplicado, por lo que no hay razones para encender los focos rojos.

:Que el dirigente nacional del PRI, César Camacho, estará este domingo en Querétaro para acompañar en su cierre de campaña metropolitano al candidato a la gubernatura de ese estado, Roberto Loyola. También acudirán personajes de otras esferas, como la deportiva, pues se contempla la presencia de Blue Demon Jr, quien ha mostrado en redes sociales su respaldo al priista cambiándose el color de la máscara para convertirse en Red Demon popas!

:Que el presidente del PAN, Gustavo Madero, acudirá hoy a Michoacán para estar presente en el cierre de campaña de la candidata Luisa María Calderón... y también Margarita Zavala. Entre los panistas se percibe que más que el apoyo a los candidatos, buscan el apoyo de los militantes con miras a la renovación de la dirigencia panista.

:Que en Los Pinos aceleraron este fin de semana el análisis de los perfiles de los aspirantes a la presidencia del PRI. Hasta el momento quien encabeza la lista es el coordinador tricolor en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, quien no solo daría prestigio al cargo, sino serviría para frenar los ataques de los demás partidos hacia 2018.

Sin embargo, el sonorenses no se iría por la libre, pues el secretario general del partido deberá ser necesariamente del Estado de México.

:Que esta semana, el secretario de Desarrollo Económico del DF, Salomón Chertorivsky, presentó en el Chicago Forum on Global Cities las políticas de la Ciudad de México para incrementar el salario mínimo, donde además representó a la capital del país en el panel de ciudades incluyentes. Asimismo, el mes pasado estuvo en Israel para estrechar los vínculos comerciales con los integrantes de la Alianza del Pacífico. No cabe duda que el funcionario local anda muy movido.

(Redacción, página 02)

El Universal-Bajo Reserva...

Ivonne Álvarez

Nuevo León, el factor 2015

Es un domingo importante para la contienda electoral en Nuevo León. La candidata del PRI al gobierno estatal, **Ivonne Álvarez**, no se confía del desarrollo de la campaña y prepara un cierre de filas con todo el prisma neoleonés, con la presentación musical de Los Tigres del Norte. Nos cuentan que el equipo de doña Ivonne presume que tiene ventaja sobre su más cercano perseguidor, el independiente **Jaime Rodríguez, El Bronco**. Por eso, la candidata se lanza este día a la Macroplaza de la ciudad de Monterrey para un cierre con mucho músculo. La priísta busca aglutinar a las diferentes expresiones del tricolor para que le ayuden en la recta final, a una semana de la votación, en una plaza que el tricolor considera prioritaria.

Felipe de Jesús Cantú

Los azules también quieren cabrito

Con su candidato **Felipe de Jesús Cantú** en tercer lugar en las encuestas, los panistas también trasladan al equipo pesado a Nuevo León para medir el músculo frente a los priístas. Nos dicen que el líder nacional del partido, **Gustavo Madero**, viaja hoy a tierras neoleonesas para encabezar un evento masivo con los aspirantes azules y don Felipe de Jesús, en donde cierra el grupo norteño Intocable. Los panistas no quieren quedarse fuera del banquete de cabrito, pero la tienen un tanto cuanto complicada, nos comentan. ¿Quién de los tres aspirantes se llevará la mejor tajada?

¿Chanchullo en Sonora?

Mucho ojo pidió el PRI al Instituto Nacional Electoral en la elección en Sonora, después del hallazgo en Mexicali, Baja California, de miles de boletas electorales para gobernador tachadas a favor del aspirante panista **Javier Gándara**. El equipo de estrategias tricolor pidió al INE que vigile muy de cerca el proceso y que haya respeto al voto, porque no hay confianza alguna en el gobierno del panista **Guillermo Padrés**, quien recurre a todos los artilugios para frenar el avance de la aspirante tricolor **Claudia Pavlovich**. Además, en círculos del PRI hay la sospecha de que Sonora es uno de esos eslabones para allegar recursos a la dirección panista de **Gustavo Madero** para las presidenciales de 2018.

Rigoberta Menchú y Lorenzo Córdova Vianello

Carísimo lavado de cara en el INE

El presidente del Consejo General del INE, **Lorenzo Córdova**, sigue en labores de lavado de cara, luego de la filtración de sus expresiones sobre los chichimecas, pero le falló la foto de 10 mil dólares con una indígena, la premio Nobel de La Paz, **Rigoberta Menchú**. Ahora organiza un paseo ciclista por la democracia para este domingo. Y mientras, ningún foco rojo electoral está bajo control, nos comentan. Por ejemplo, Tamaulipas, acusa al senador panista **Francisco García Cabeza de Vaca**, tiene proceso electoral bajo la sombra del crimen organizado. El legislador ha insistido en sus denuncias, incluso penales, pero el Ministerio Público Federal no encuentra Reynosa en el mapa. ¿Dónde está el pronunciamiento del INE contra el narco en los estados?

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

UNA DE DOS: o en el PRI están muy seguros de su victoria en Sonora... o todo lo contrario. MIENTRAS el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, tiene programado terminar su periplo por las 9 entidades en las que se elige gobernador con un gran cierre en Hermosillo, el tricolor César Camacho no tiene planeado ir por allá.

QUIZÁS le quiere dejar cancha abierta a quien suena para sucederlo, el ex gobernador de esa entidad Manlio Fabio Beltrones, quien ha operado por meses para recuperar su estado. ¿O SERÁ que le quieren hacer el vacío y dejarlo lo que sigue solo? Es pregunta sin doble intención.

POR CIERTO, que el resultado de la elección sonoreNSE puede ser determinante para los relevos en las presidencias del PRI y del PAN.

UNA VICTORIA de la priista Claudia Pavlovich acercaría a Manlio Fabio Beltrones a la sede tricolor de Buenavista, y su derrota le complicaría el camino. DEL LADO del papismo, un triunfo de Javier Gándara reposicionaría al actual gobernador, Guillermo Padrés, quien trae interés en suceder a Gustavo Madero como el mandamás en el búnker blanquiazul de la colonia Del Valle.

Y, CON ESO de que Ricardo Anaya y Margarita Zavala comienzan a polarizar a los blanquiazules como las cartas fuertes del maderismo y el calderonismo-respectivamente-, Padrés se puede convertir en una tercera vía que evite la ruptura entre las dos principales corrientes del PAN.

A UNA SEMANA de la elección, allá en Nuevo León se prenden focos amarillos sobre lo que pudiera pasar después de que las autoridades electorales le alcen la mano a quien gane la gubernatura.

HACE seis años, el priista Rodrigo Medina se impuso con el 49 por ciento de las preferencias electorales al candidato papista Fernando Elizondo, quien alcanzó un 44 por ciento.

AL DIA de hoy, las encuestas indican que las preferencias están divididas entre tres candidatos, donde el primer lugar de la contienda no pinta para alcanzar, ya no digamos el porcentaje que tuvo Medina, ni siquiera el del segundo lugar!, que fue Elizondo. Y DE AHÍ surge la preocupación ante un escenario en el que, quien gane, llegaría a la silla con un bajo porcentaje de aceptación... y muuucho voto en contra.

POR ELLO, tras la tarea de convencer a los electores, el o la triunfador(a) tendrá una encomienda aún más complicada: la de convencer a todos los ciudadanos.

YA SE SUPO por qué los consejeros electorales del INE convocaron para hoy a las 9:00 horas a una rodada ciclista para promover el voto en las elecciones del próximo domingo.

Y ES QUE, después de los desacatos del PVEM, el escándalo del espionaje telefónico a su presidente, Lorenzo Córdova, y la indefinición del organismo en el tema de los topes de campaña de los candidatos independientes, sólo así podrán presumir que el proceso electoral iva sobre ruedas!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

SERGIO FLORES

EL BROCHE DE ORO

